
XII КОНФЕРЕНЦИЯ ЮРПА прошла в столице Калмыкии. 

Для жителей Калмыкии, 2009 г.- особый. Символично, что знамя ЮРПА находится в 

руках законодателей Народного Хурала в юбилейный год, в год 400-летия добровольного 

вхождения калмыцкого народа в состав Российского государства. 

Народный Хурал инициировал два обращения к руководству страны. Вызывает большую 

озабоченность активизация природного очага крымской геморрагической лихорадки. По 

данным Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и 

благополучия человека, начиная с 1999 г. эпидемиологические проявления КГЛ 

зарегистрированы в восьми из 13 субъектов Южного федерального округа. Такая 

ситуация сложилась в связи с отсутствием достаточных средств в бюджетах субъектов 

ЮФО. В связи с этим Народный Хурал (Парламент) Республики Калмыкия предлагает 

принять обращение Южно-Российской Парламентской Ассоциации к Председателю 

Правительства Российской Федерации В.В. Путину об оказании содействия в 

финансировании расходов на проведение санитарно-эпидемиологических мероприятий по 

предупреждению возникновения и распространения крымской геморрагической 

лихорадки путем принятия федеральной программы. 

Другая инициатива касается увековечения памяти героев Отечественной войны 1812 года 

и сохранения памятников истории и культуры, посвященных победе русского оружия. 

Кстати, на территории Южного федерального округа таких объектов федерального 

значения несколько, в их числе «Триумфальная арка», «Вознесенский войсковой собор - 

усыпальница героев Отечественной войны 1812 г.», расположенные в городе 

Новочеркасске, «Калмыцкий хурал, 1818г.», который находится в с. Речное Астраханской 

области. 

Парламентарии южнороссийских регионов предложили много значимых инициатив, 

которые признать не актуальными просто невозможно. На первый план выдвигаются 

вопросы по разработке мер поддержки субъектов малого и среднего 

предпринимательства, рынка труда, поддержки сельхозпроизводителей, строительных 

предприятий. Особенно это актуально в связи с разразившимся экономическим кризисом. 

Большой интерес вызвала инициатива законодателей Краснодарского края по внесению в 

Государственную Думу проекта федерального закона «Об оптовых сельскохозяйственных 

рынках». Кстати, на Кубани уже есть опыт создания оптовых сельскохозяйственных 

продовольственных рынков, и инициаторы законопроекта предлагают закрепить 

законодательно систему, которая позволит объединиться производителям 

сельхозпродукции, защитит их от диктата перекупщиков. 

Важное место в повестке конференции заняли вопросы государственной поддержки 

развития овцеводства в ходе реализации приоритетного национального проекта «Развитие 

АПК». В настоящее время конъюнктура современного рынка диктует необходимость 

развития мясного скотоводства, и оно должно развиваться с учетом повышения мясной 

продуктивности и улучшения качественных показателей поголовья овец. Законодатели 

Калмыкии предложили принять обращение к Председателю Правительства РФ Владимиру 

Путину с просьбой оказать государственную поддержку развитию овцеводства в рамках 

реализации нацпроекта «Развитие АПК». 

Не менее актуальны и другие инициативы, например, законодатели Народного Собрания 

(Парламента) Карачаево-Черкесской Республики предложили внести в Государственную 

Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона «О 

внесении изменения в статью 32 федерального закона „О лекарственных средствах"», 



законодатели Астраханской области инициируют внесение изменений в федеральный 

закон «О приватизации государственного и муниципального имущества». 

Законодатели Юга России на конференции в Элисте подписали соглашение о 

сотрудничестве между ЮРПА и Парламентской Ассоциацией Северо-Запада России. На 

прошлой конференции в Майкопе был одобрен проект соглашения, теперь официально он 

был подписан. 

 


